

春夏秋冬



武蔵野会ニュース No.197 令和7年7月15日

発行 社会福祉法人 武蔵野会

本部 東京都八王子市旭町12-4.201 TEL042(631)6341

<https://musashinokai.jp/>

特集

令和6年度事業・決算報告



完成間近の新本設建物(正面) 練馬福祉園

ト ー ク 逆転しない正義と福祉の姿勢

今年、日本は戦後八十年の節目を迎えました。昭和二十九年八月十五日、日本は終戦を迎えたが、戦争の爪痕は今なお、社会の奥深くに影を落としています。戦争は命だけでなく、人の尊厳や価値観、そして「正しさ」すらも壊してしまいます。

今、放映されているNHK朝の連続テレビ小説『あんぱん』では、そんな混乱の時代を生き抜いた人々の姿が描かれています。登場人物の、のぶと嵩は、戦争によつて人生を大きく狂わされながらも、自分自身の正義を問い直し、誰かの力になりたいと願うようになります。

特に心を打たれたのは、ふたりが傷ついた人々にそつとあんぱんを手渡す場面でした。それは、ただ空腹を満たすのではなく、「あなたのことを思っている」「ともに生きよう」という静かな希望のこもった行為に見えました。苦しみのなかで、それでも誰かのために動こうとする姿勢は、福祉の原点に重なります。

『アンパンマン』の作者・やなせたかしさんも、戦争体験の中で「敗戦とともに、それまで『戦争に勝つこと』が正義とされていた価値観が、一夜にして悪とされた」という現実を目の当たりにしました。その体験を経て彼はこう語ります。「本当に正しいことは、困っている人に食べ物を届けることなんです。正義というのは、献身であり、愛なんです。それだけが『逆転しない正義』なんです。」

私たちもまた、あんぱんのように、あたたかさと力をそつと届けられるようなになりたい、そして、ありたいものです。

令和6年度 社会福祉法人武藏野会 事業報告書（概要）

未来に向かう武藏野会

自分を愛するようにならぬ人を愛せよ」この法人理念のもと、支援を必要とする人たちの意思を尊重して、安全で安心した尊厳ある暮らしを将来にわたり支援できるよう努めました

安定した運営の礎を築く

（人材強化と財務の健全性）
利用者の生活を継続的に支えるサービス提供と事業継続には、「人材の強化」と「財務の健全性」が不可欠です。

令和6年度は、人事管理では、法人全体の人事情報の可視化を進め、「人事大臣」システムを稼働させました。採用活動は、早期から展開したもの、新卒採用は前年比68%と厳しい結果になりました。中途採用では44名を迎えることができ、経験豊かな職員を多数迎え入れることができたのは、

り、職員が安心して働く職場環境をつくることも支援の質向上に欠かせない要素と考え実施しました。

地域とともににある武藏野会

利用者が暮らす地域との関係性を各事業所で深めていくことは、利用者が地域の一員として、生活圏を拡大定着していくことにつながっています。地域での公益活動にも力を入れてきました。例えば、日本福祉大学との連携プロジェクトでは、実践発表や研修会を通じて、武藏野会の支援が地域に根づいている姿を広く報告できる機会でした。また、リアン文京の「リアンdeつながるプロジェクト」では、町会等との連携によって、地域全体で福祉を支える新たなモデルが育ちつつあります。その他の施設でもこども食堂やカフェを通じて地域に開かれた福祉を推進しました。

「もしも」に備える災害・感染症対策の取り組み

「平常時にこそ備えを強くする」コロナ禍での教訓を活かし、視点をもち、感染症対策と災害

大きな成果でした。

新たな力が各施設で活躍を始めています。採用難が続く中でも、「人を大切にする法人」であることを軸に、職場環境づくりに努めています。

財務面では、各施設の月次会計の精緻な把握と、法人全体の財務運用の見直しを行いました。また、法人全体で資金をリスクの低い商品にて資産運用し、将来的の施設建設や設備買い替え等に備える基盤を整えました。

変化への対応

（新規事業・老朽化施設の建替えの取り組み）

利用者の高齢化やニーズの多様化が進む中、新しいニーズへ機管理体制は新たな段階に入りました。

新規事業としては、リアン文京の放課後等デイサービス「ロード」開設や、障害者緊急受け入れ支援事業など、地域での新た

対策について再構築しました。事業継続計画に基づく訓練と研修を全施設で徹底し、法人の危機管理体制は新たな段階に入りました。

特に、法人防災委員会による防災研修は、風水害・地震・噴火・内水氾濫など法人内の事業所の地域特性を踏まえた現実的かつ実践的な内容で行いました。多くの職員から「自分がどこで災害を考えられた」との声が届いています。社会でも防災に対する意識は高まっています。「もしも」の際の心配・不安に対する備えは、普段の安心にもつながります。

安心できる法人であり続けられるよう、災害や感染症対策の体制整備を進めてきました。

安心できる法人であり続けられるよう、災害や感染症対策の体制整備を進めてきました。

（ともに生き、ともに活きて）
あとがきにかえて

武藏野会の原点回帰、そして未来を見つめて

（ともに生き、ともに活きて）
あとがきにかえて

8年間理事長を務めた高橋信夫の後任に、前法人本部長の山田貴美が令和7年4月に就任しました。

理事長の交代を機に武藏野会

な支援展開を始めました。ニーズの変化に柔軟に対応しながら、より地域に根ざした支援に努めました。

施設整備の面では、練馬福祉園の建て替えが順調に進み、令和7年9月の竣工に向けた準備が着実に行われました。また、完成を目指し計画をスタートしました。大島恵の園・第2大島恵の園は、島外移転に向けた調整を段階的かつ確実に進めていきます。

新たな力が各施設で活躍を始めています。採用難が続く中でも、「人を大切にする法人」であることを軸に、職場環境づくりに努めています。

「命に関わる危険な暑さ」。近年人象院が発するこの言葉が現実のものとして迫ってきます。今年も40度近い猛暑日が続き、熱中症による救急搬送や死亡のニュースが後を絶ちません。特に高齢者や障害のある方にとって、この暑さは「体力を奪うだけの気候」ではなく、「命を脅かす社会的リスク」になっています。

しかし、すべての人がエアコンの効いた室内で安心して過ごせるわけではありません。経済的理由から冷房を控える高齢者や、室温管理が難しい住環境で暮らす障害のある方など、支援の「すきま」にいる人たちの姿も見えています。

さらに、当法人では軽作業や清掃、農作業といった外作業も行っています。また、虐待防止委員会では、不適切支援の防止に法人全体として努めました。

また、全職員を対象としたストレスチェックや組織診断による通所施設では、水分補給の声か

け、室温の可視化、衣類の調整支援、送迎中の車内温度管理などを徹底しています。加えて、地域に開かれたカフェスペースを、暑さをしのぐ「地域の避暑地」として活用し、独居高齢者やご近所の方がふらっと立ち寄れる場づくりを進めています。「涼みに来たよ」と笑顔がこぼれるこの場所が、いのちとつながりを守る小さな拠点となっています。

一方で、福祉法人としての運営も厳しさを増しています。電気代の高騰は冷房の使用にも直結し、利用者の快適性と安全性を守りつつ、限られた運営費などのようにやりくりするかが日々の悩みです。それでも、私たちは「暑さ」という新たな社会課題と向き合い、地域の中で誰一人取り残さない支援を続けています。

これまで、私たちの「暑さ」という言葉が、それぞれの事情や背景を抱えて武藏野会と関わっています。改めて、この一年の感謝をお伝えいたします。

これをもって、令和6年度の事業を報告させていただくとともに、新しい武藏野会をスタートしていきます。

「命に関わる危険な暑さ」。近年人象院が発するこの言葉が現実のものとして迫ってきます。今年も40度近い猛暑日が続き、熱中症による救急搬送や死亡のニュースが後を絶ちません。特に高齢者や障害のある方にとって、この暑さは「体力を奪うだけの気候」ではなく、「命を脅かす社会的リスク」になっています。

しかし、すべての人がエアコンの効いた室内で安心して過ごせるわけではありません。経済的理由から冷房を控える高齢者や、室温管理が難しい住環境で暮らす障害のある方など、支援の「すきま」にいる人たちの姿も見えています。

さらに、当法人では軽作業や清掃、農作業といった外作業も行っています。また、虐待防止委員会では、不適切支援の防止に法人全体として努めました。

また、全職員を対象としたストレスチェックや組織診断による通所施設では、水分補給の声か

け、室温の可視化、衣類の調整支援、送迎中の車内温度管理などを徹底しています。加えて、地域に開かれたカフェスペースを、暑さをしのぐ「地域の避暑地」として活用し、独居高齢者やご近所の方がふらっと立ち寄れる場づくりを進めています。「涼みに来たよ」と笑顔がこぼれるこの場所が、いのちとつながりを守る小さな拠点となっています。

一方で、福祉法人としての運営も厳しさを増しています。電気代の高騰は冷房の使用にも直結し、利用者の快適性と安全性を守りつつ、限られた運営費などのようにやりくりするかが日々の悩みです。それでも、私たちは「暑さ」という新たな社会課題と向き合い、地域の中で誰一人取り残さない支援を続けています。

これまで、私たちの「暑さ」という言葉が、それぞれの事情や背景を抱えて武藏野会と関わっています。改めて、この一年の感謝をお伝えいたします。

これをもって、令和6年度の事業を報告させていただくとともに、新しい武藏野会をスタートしていきます。

「命に関わる危険な暑さ」。近年人象院が発するこの言葉が現実のものとして迫ってきます。今年も40度近い猛暑日が続き、熱中症による救急搬送や死亡のニュースが後を絶ちません。特に高齢者や障害のある方にとって、この暑さは「体力を奪うだけの気候」ではなく、「命を脅かす社会的リスク」になっています。

しかし、すべての人がエアコンの効いた室内で安心して過ごせるわけではありません。経済的理由から冷房を控える高齢者や、室温管理が難しい住環境で暮らす障害のある方など、支援の「すきま」にいる人たちの姿も見えています。

さらに、当法人では軽作業や清掃、農作業といった外作業も行っています。また、虐待防止委員会では、不適切支援の防止に法人全体として努めました。

また、全職員を対象としたストレスチェックや組織診断による通所施設では、水分補給の声か

け、室温の可視化、衣類の調整支援、送迎中の車内温度管理などを徹底しています。加えて、地域に開かれたカフェスペースを、暑さをしのぐ「地域の避暑地」として活用し、独居高齢者やご近所の方がふらっと立ち寄れる場づくりを進めています。「涼みに来たよ」と笑顔がこぼれるこの場所が、いのちとつながりを守る小さな拠点となっています。

一方で、福祉法人としての運営も厳しさを増しています。電気代の高騰は冷房の使用にも直結し、利用者の快適性と安全性を守りつつ、限られた運営費などのようにやりくりするかが日々の悩みです。それでも、私たちは「暑さ」という新たな社会課題と向き合い、地域の中で誰一人取り残さない支援を続けています。

これまで、私たちの「暑さ」という言葉が、それぞれの事情や背景を抱えて武藏野会と関わっています。改めて、この一年の感謝をお伝えいたします。

これをもって、令和6年度の事業を報告させていただくとともに、新しい武藏野会をスタートしていきます。

「命に関わる危険な暑さ」。近年人象院が発するこの言葉が現実のものとして迫ってきます。今年も40度近い猛暑日が続き、熱中症による救急搬送や死亡のニュースが後を絶ちません。特に高齢者や障害のある方にとって、この暑さは「体力を奪うだけの気候」ではなく、「命を脅かす社会的リスク」になっています。

しかし、すべての人がエアコンの効いた室内で安心して過ごせるわけではありません。経済的理由から冷房を控える高齢者や、室温管理が難しい住環境で暮らす障害のある方など、支援の「すきま」にいる人たちの姿も見えています。

さらに、当法人では軽作業や清掃、農作業といった外作業も行っています。また、虐待防止委員会では、不適切支援の防止に法人全体として努めました。

また、全職員を対象としたストレスチェックや組織診断による通所施設では、水分補給の声か

儀正しく、目上の人や家族を大切にする方が多いと聞いていた通りでした。面接中の雰囲気も明るく笑顔で、利用者も受け入れていただけのではないかと思ひ採用しました。

入職直後は緊張で不安そな表情でしたが今では利用者、職員と笑顔で話せることが多くなりました。今回写真で紹介するのは毎月提供しているお楽しみ給食の「ミヤンマー料理」です。本格的な味付けとはいきませんが、ミヤンマー風の味付けをした炊き込みご飯、チキンのトマト煮、春雨と野菜スープ、ココナッツミルクプリンを提供しました。紙製のランチョンマットに6名の顔と名前を印刷し紹介すると、利用者にとっても好評でした。



ようこそ、さくら学園へ

「こどもまつり開催 小平福祉園

時間を過ごしていただける様々な催しに力を入れていきたいと思います。

6月21日（土）に「こどもまつり」を開催しました。利用者はもちろん、地域の方やこれまで福祉園を利用されていた方などたくさんの方に今年もご来場いただきました。和太鼓やハンドベルの演奏に加え、バルーンアートなど参加型の催しを行い、市のご当地キャラクター「ぶるべー」や「コダレンジャー」も登場し、大いに盛り上がりました。体験スペースでは子供同士で誘い合って参加する姿や、お子さんに手を引かれる親子で参加する方など微笑ましい場面もたくさん見られました。また、まつりの開催にあたって小平市立小平第六中学校の地域活動部（部活動）に所属する中学生がボランティアで毎回大勢参加してくれています。模擬店では大きな声で「ポテトいかがですか」と呼び込みをしたり、マイクで司会進行を務めてくれるなど、とても頼もしい限りです。小平福祉園は地域の色々な方に助けていただきながら、これからも気軽に来て楽しい



会場が一つになった音楽祭

分身ロボットで つながる世界

ジョブ・サポート・プラザちよだ

当団体は、毎年開催する音楽ワークショップとして、3ヶ月に渡り練習を重ねた集大成です。今年はすべての利用者と地域住民の合わせて23名が参加しました。プログラム最後のお客様も交えた合唱では、皆さん快く一緒に歌つてください、とても温かい合唱となりました。

当団体は、毎年開催する音楽ワークショップとして、3ヶ月に渡り練習を重ねた集大成です。今年はすべての利用者と地域住民の合わせて23名が参加しました。プログラム最後のお客様も交えた合唱では、皆さん快く一緒に歌つてください、とても温かい合唱となりました。

皆様はOriHimeをご存じでしょうか。カメラやマイク、スピーカーを搭載し、インターネットを通して遠隔操作ができるロボットです。千代田区は、障害のある方の働き方に新しい選択肢があることを知つてもらうことを目的として、令和6年度からOriHimeを区立障害者福祉施設等で実証的に運用しています。昨年は千代田区立障害者福祉センターえみふる



接客するOriHime

で運用、今年は千代田区立障害者就労支援施設ジョブ・サポート・プラザちよだで運用しています。始めはどこから声が聞こえてくるのか分からず不思議な存在でしたが、今ではすっかり職員の一員として地域に溶け込んでいます。OriHimeは、単なるビデオ通話と異なり、操作することで遠隔地にいながらも「その場にいる」感覚が得られます。首や腕を動かすことができ、領いたり身振り手振りを交えることで、より豊かな感情表現やコミュニケーションが可能です。働く意欲はあるけれど、距離や身体的・精神的な制約で就労につながらないといつた「壁」を乗り越え、働くことを通じて地域での役割ややりがいを実感し、誰もが社会に参加できる未来を目指しています。

希望の里では、月1回「あつまれM+スポーツ」を実施しています。講師は、「あつまれ愉快な仲間たち」の音楽メンバーや、和光市民吹奏楽団の演奏や涼しげで美味しい模擬店、楽しいゲームやレジン小物のワクションップなどで賑わい、小平福祉園、北町福祉の販売も人気上々でした。

光が丘障害者地域生活支援センター

6月29日（日）、光が丘区民センター多目的ホールにて、毎年恒例の「すてっぷ音楽会」を開催しました。今年は利用者23名、地域住民22名、合わせて45名の方にご



中学生ボランティアも大活躍～楽しいひと時のことどもまつり

施設あれやこれや

練馬福祉園

今年度から研修効果を高め、両園の連携を深めるために、合同の研修会を毎月始めました。参加者は多く取れませんが、グループワークを中心に、取り組みの違いに研修後の懇親会も定例化しそうです。

大島恵の園

7月の伊豆大島は地域の盆踊りやお祭りが真っ盛りです。参加した利用者は踊りや模擬店を堪能し、研修後の懇親会も定例化しそうです。

第2大島恵の園

希望の里では、月1回「あつまれM+スポーツ」を実施しています。講師は、「あつまれ愉快な仲間たち」の音楽メンバーや、和光市民吹奏楽団の演奏や涼しげで美味しい模擬店、楽しいゲームやレジン小物のワクションップなどで賑わい、小平福祉園、北町福祉の販売も人気上々でした。

8月は施設内の「夏季期間行事」、9月は一般開放で「GENKIまつり」を開催します。自治会役員も、自分が担当する各行事の準備に動き出しています。

烏山福祉作業所

近隣にある特別支援学校小学部から中学部の保護者を対象とした施設見学会を4回に分けて実施し、50名ほどの方が見学に来られました。

お知らせコーナー

8月

- 1日(金)～3日(日)
お花茶屋ふるさとまつり (葛飾地区)
19日(火) 夏フェス (光が丘福祉園)

9月

- 6日(土) 第19回東京大集会
(東社協知的発達障害部会他主催)
16日(火) ハピひか防災 (光が丘福祉園)
27日(土) GENKIまつり (きね川福祉作業所)

10月

- 11日(土) お茶龜まつり (白鳥福祉館)
16日(木) 法人永年勤続者表彰
28日(火) ハピひかハロウィン (光が丘福祉園)



iPad端末寄付

光が丘福祉園

当施設では利用者の皆さんのが興味関心や活動の幅を広げ、相互コミュニケーションを豊かにするために利用者本位のDX化(ICT化)を進めています。今年5月には園内全域に無線LANを整備し、どこでもインターネットにアクセス出来るようにしており、利用者も職員もタブレット端末やノートパソコンを各所で活用中です。

そしてこの度、当法人が日頃から大変お世話になっている東

京善意銀行を通じて、国内外で活発に慈善活動をされている公益社団法人日本紅十字会(こうじんじかい)様からタブレット端末(iPad)2台を寄贈いただきました。早速利用者の皆さんが代わる代わる手に取って、動画やアプリを楽しんでいます。今後も活動や余暇時間に皆で大切に使わせていただきます。

貴重な物品を寄贈いただいた日本紅十字会の皆様の温かいお気持ちに利用者職員一同心から感謝申しあげます。



活用方法無限大のiPad

ショーケース 自主生産品紹介 旬の商品

Hachiwell Lab Cafe
ギフトセット

八王子福祉作業所

03-3414-0141
烏山地域のキャラクター「からぴよん」の焼印が入った「からぴよんどら焼き」を販売しています。しつとりとした生地にあんこがたっぷり。「からぴよん」の可愛いらしい焼印に、「からぴよん」になじみのない方もきっと喜んでいただけます。



からぴよんどら焼き

「からぴよんどら焼き」
発売中

鳥山福祉作業所



ギフトセット

武藏野会後援会

社会福祉法人武藏野会が経営する施設とグループホームの利用者のために、より良い環境や施設の充実・施設の円滑な運営などを、物心両面から支える組織として、武藏野会後援会があります。皆様のご理解とご協力により、会の拡大をはかり、法人の運営基盤の確立を応援していますので、ご協力をお願い申し上げます。

〒193-0931

東京都八王子市台町1-19-3
電話・FAX 042-626-9772



今年の新作ができました

2025年産はちみつ 和花「のどか」発売中
03-3263-1841
ジョブ・サポート・プラザちよだ

人と自然、地域と利用者がつながる「和」の輪から、やさしい花が、そつと咲きました。無添加・無加熱の甘さ。一瓶に込められたのは、笑顔と未来への想いです。皇居や上野公園など自然豊かな都心環境で育てています。

お世話になっている方へ感謝の気持ちをお届けする季節となりました。今年もご挨拶用にハチウェル・ラボカフェの焼き菓子のご注文を承っています。ご

042-626-0631